



## Presentación

De los grandes movimientos sociales que han sacudido a México, la Revolución es, por cercanía cronológica, el más próximo a nuestra memoria histórica y a nuestra vida cotidiana. En dos décadas más, esa revolución cumplirá cien años. Resurgirá entonces la polémica entre la historia broncínea y aquella que pretende explicar los hechos con objetividad. En el momento actual, se trata de una revolución casi octogenaria, pero joven por su novedad en el mundo académico; lo confirma la abundancia de nuevos estudios y valoraciones. Para demostrarlo, varios especialistas, nacionales y extranjeros, se dan cita en este número para responder a las preguntas que académicos y políticos, estudiantes y actores sociales en general, se hacen en torno a la Revolución Mexicana. Además de ensayos que marcan su impacto en diversos terrenos, completan esta aproximación un fragmento de las memorias de Alejandro Gómez Arias, uno de los protagonistas de la cultura heredera de la Revolución, y la visión apasionada y lúcida que Luis Cardoza y Aragón hace del muralismo. Este noviembre, José Revueltas hubiera cumplido 75 años de edad. No podíamos dejar de celebrar críticamente —como corresponde a los auténticos homenajes— a uno de nuestros escritores más comprometidos. ♦